



Falta voluntad política para asegurar funcionamiento de los Centros de Rehabilitación del Club de Leones



El centro de Rehabilitación del Club de Leones es una esperanza permanente para muchas familias de Chiloé y de la Región de Los Lagos, quienes esperan poder seguir contando con la atención y de paso ver el nuevo proyecto hecho realidad en Ancud. En Castro se espera respuesta del municipio.

FOTO ARCHIVO.

ANCUD

Patricia Mancilla Sánchez Mancilla, es una vecina ancuditana que le toca de cerca el trabajo que realiza el centro de Rehabilitación, señaló que **"Sí, ha sido muy valioso, porque resulta de que se atiende (mi nieta) desde los 6 meses más o menos y ya tiene 11 años. Así es que feliz acá de tener el centro de rehabilitación. Bueno y ojalá Dios quiera que siga, ha estado medio complicado. El centro está siendo muy chico en estos momentos y se atiende mucha gente, bueno, no la llevó toda la semana, porque lo lleva a veces su papá o su mamá. Nosotros trabajamos hartito, para el centro de rehabilitación. Yo sobre todo tenemos grupos de amigas y hacemos todo lo que más, por eso hay que buscar un local un poquito más amplio,**

porque es necesario", indicó la vecina.

FUE ATENDIDA EN EL CENTRO

La señora Juanita Isla, recibió atención en el centro de Rehabilitación del Club de Leones en Ancud y fue incluso cara visible de una de las campañas, ella es de la localidad de Hornopirén y se encuentra muy agradecida del trabajo del centro. **"Es un tremendo apoyo para todos, ya que no solamente es un apoyo a la personas que está sufriendo la discapacidad y sino que también para la familia. Ellos se preocupan de cada paciente, de darle las horitas, de tener un detallito para fiestas de Navidad, son super unidos. Estoy súper conforme también con la rehabilitación que tuve ahí. Por cosas de la vida, dejé abandonado el centro de rehabilitación y el tema es que viajar me salía por lo menos tener cien mil pesos para bencina y pasajes, así que estoy siguiendo terapia acá en en Hornopirén.**

Me ha ido súper bien, -sigo avanzando-, pero no dejó nunca de agradecer obviamente y las puertas me las tienen abiertas, para que yo vuelva cuando quiera. Al momento de asistir, nos dábamos ánimo entre nosotros, porque claro, cada enfermedad o cada patología es diferente y porque no hay tantos especialistas para cada uno de ellos, pero hay psicólogos también, terapia ocupacional, fonoaudiólogos y kinesiólogos".

La ex paciente agrega: **"Yo por lo menos no tengo nada malo que decir sobre ellos, me dieron todo el apoyo en los momentos que yo más lo necesitaba. Y me hicieron salir adelante, porque me dieron otra oportunidad de vivir, nuevamente porque mi diagnóstico, era que yo no iba a volver a caminar y ha sido todo lo contrario. Yo cada día me muevo más. Estoy ahora fortaleciendo musculatura, para volver a caminar y ya están activos. Entonces, ahora lo que queda es**

recuperar la masa muscular y volver a caminar, eso ahí no sé cuánto más será, pero lo que sea nomas. Hay que avanzar en eso," explicó, dando a conocer la razón de su lesión,

"Me embaracé y al octavo mes me subió mucho la presión, tuve preclampsia, me reventó una arteria dentro de la médula y eso ocasionó que me diera una lesión medular y se me reventó una arteria dentro de la médula. Entonces, sangré, fue una lesión grave, por eso me dijeron que yo no iba a volver a caminar, pero después de unos meses yo me empecé a mover, pero muy poquito. Ahora muevo las dos piernas, me estoy recuperando muscularmente. Mis primeras atenciones de rehabilitación fueron en el hospital de Puerto Montt y después me vine para acá. Ya en diciembre de ese mismo año, ya estaba ingresada, porque una prima me hizo las gestiones para

continúa en pág. 5...

...mas de pag 1

que yo pudiera entrar al centro de rehabilitación. Mira, siempre en el hospital te van a decir que no, porque tú no vas a volver a caminar y mucha de la gente se lo cree y la gente se queda con eso y no avanza y cae en la depresión y ahí quedaron, nunca más se pararon, entonces, el centro de rehabilitación ayuda mucho. Yo fui rostro de una jornada, fue una linda experiencia igual, súper movida, solicitando ayuda por todos lados, con las alcancías”, precisó la vecina.

GRACIAS AL CENTRO PUDO SALIR ADELANTE

Fabián Parra, de 61 años, es otro de los usuarios del centro y señala que tuvo un accidente muy complicado y que gracias al centro ha podido salir adelante **“Yo tuve un accidente muy feo y bueno llegue al centro, vengo una vez a la semana los días martes, se valora el trabajo que se realiza aquí, ojalá se pudiera conseguir más recursos para sacarlo adelante, porque se está quedando chico para tanta gente que lo necesita. la Teletón atiende por ejemplo hasta una cierta edad, pero aquí reciben de todas las edades”**, indicó Parra y dirigente de la pesca artesanal.

PROYECTO SIN AVANCE

Sobre la situación del proyecto del Centro en Ancud, con características provinciales, Juan Alberto Leiva, presidente de la Corporación del Centro de Rehabilitación del Club de Leones dijo que, **“En realidad lo que nos ha pasado es que el año**

pasado trabajamos intensamente en este tema y llegamos a hasta el Mideso en diciembre del año pasado y el Ministerio de Desarrollo Social, no nos dio al final lo que ellos le llaman una RS, que es como una resolución definitiva o satisfactoria del tema y entonces eso está provocando de que nosotros este año vamos a tener que volver a ingresar ese proyecto completo. Al no salir la RS, ya no quedó como para que el gobierno Regional evaluara entregarnos plata para la construcción. Al final lo que nos pasó es esto: que estamos con el proyecto nuevamente para ingresarlo ahora, enero y febrero vacaciones, así que en marzo, yo me imagino que la municipalidad lo va a volver a ingresar y tenemos que volver a hacer todo el trámite, ver lo qué nos va a pedir el Gore”, precisó Leiva.

CASTRO

Leiva también se refirió al centro que existe en Castro, **“Hoy día con el cambio de gobernador, hay que reunirse con él, no sabemos si vamos a contar con esos recursos, entonces le hemos pedido a la Municipalidad de Castro, que nos aumenten los recursos allá, porque para ese centro nosotros no tenemos la capacidad para financiarlo y bueno, todos los años en realidad- todos los centros- tenemos que salir a buscar recursos. Así que ahora estamos a la espera de la respuesta del municipio de Castro para ver, cuál va a ser la cantidad de recursos que realmente nos pueden aportar”**.



FOTO ARCHIVO.

En la actualidad el centro de Castro atiende alrededor de 60 personas, indicó Leiva, agregando que **“en total entre los tres centros estamos atendiendo 390 familias. El tercer centro es un TEA que tenemos en Ancud y ese nosotros lo hicimos crecer, contratamos más profesionales y estamos atendiendo hoy día 120 personas. Después de que atendíamos 60, o sea, duplicamos lo que estábamos haciendo. Esto fue el año ahora 2024, entonces para el 2025, ese centro ya tiene resolución sanitaria, entonces está dentro de un convenio y genera más recursos en forma propia. Siempre contamos con la comunidad y hemos podido ir incorporando, por eso el centro de Castro también es importante, queremos incorporar las otras comunas. Queremos que ese gran centro que nuestro sueño sea para la provincia de Chiloé, entonces necesitamos incorporar a todas las**

comunas, que todas sientan que esto es de ellos”, cerró Leiva.

CONSEJERO

Al respecto el consejero regional Nelson Águila, explicó que, **“Son como cinco actores que tienen que juntarse y poder responder las observaciones que tiene el proyecto, esas observaciones fueron hechas hace ya un par de meses. En la administración del ex alcalde Carlos Gómez. Pero yo espero que la administración actual del municipio le ponga mayor prioridad para sacar adelante las observaciones que han hecho los servicios, así que yo creo que la solución es que el municipio haga de coordinador de todos los eventos y se puede indicar qué es lo que se tiene que hacer, porque se ve cada vez más complicado”**, dijo el consejero.